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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin 
 
Ortsbeirat Mueß     Schwerin, 21.04..2021 
       Bearbeiterin: Stefanie Pohlner 

E-Mail: ortsbeirat-muess@schwerin.de 
 

Protokoll 
über die 117. Sitzung des Ortsbeirates Mueß am 21.04.2021 

Beginn Sitzung 18.00 Uhr  

Ende Sitzung 19.00 Uhr 

Ort Videokonferenz 

 
anwesend: 
ordentliche Mitglieder 
 Hasko Schubert  entsandt durch CDU-Fraktion 

Maik Pietschmann  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.LINKE 
Stefanie Pohlner entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Dirk Hengstenberg entsandt durch die SPD-Fraktion 
Cornelia Nagel entsandt durch Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Stephanie Gerwens entsandt durch AfD-Fraktion 
 

stellv. Mitglieder 
Rolf Steinmüller entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 
Gäste 

Axel Mielke  Geschäftsführer des AWO-Kreisverbandes Schwerin-Parchim 
Michael Bauer  Geschäftsführer A+S Service GmbH Rerik 
Rainer Janik  Bereichsleiter Jugend/Schule/Freizeit des AWO-Kreisverbandes 

 + zwei Anwohner siehe Teilnehmerliste 
 
Leitung 

Hasko Schubert 
Schriftführerin  
 Stefanie Pohlner 
 
nicht anwesend/ entschuldigt: 
ordentliche Mitglieder 

 
stellv. Mitglieder 

Dirk Schubert  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.LINKE 
Georg-Chr. Riedel  entsandt durch CDU-Fraktion 
Andreas Helms entsandt durch die SPD-Fraktion  
Steffen Beckmann entsandt durch AfD-Fraktion 

 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 116. Sitzung am 17.03.2021 
3. Beantwortung von Anfragen des Ortsbeirates und Mitteilungen der Verwaltung 
4. Beratung von Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss 

- Seniorengerechtes Wohnen bei der Stadtplanung stärker berücksichtigen, Antrag 
der Fraktion Unabhängige Bürger, Vorlage 00003/2021 

5. Weitere Entwicklung des AWO-Feriendorfes Mueß 
6. Verschiedenes 

mailto:ortsbeirat-muess@schwerin.de


2 

 

Protokoll 
 
zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Schubert eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Mueß. Die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben (6 stimmberechtigte Teilnehmer).  
Der Tagesordnungspunkt 5 wird vorgezogen. Die Ortsbeiratsmitglieder stellen sich den 
Teilnehmern der Sitzung kurz vor. 
 
zu 2.  Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 116. Sitzung am 17.03.2021 
Die Fertigstellung der Niederschrift hat sich verzögert, da unter TOP3 die Anfragen und 
Antworten aufgeführt werden sollten, deren Aufarbeitung etwas mehr Zeit in Anspruch 
genommen hat. Die Niederschrift soll im Umlaufverfahren bis 23.04.2021 bestätigt werden. 
Ergänzungen können per Mail gesendet werden. Eine Nichtmeldung gilt als Zustimmung. 
 
zu 3. Weitere Entwicklung des AWO-Feriendorfes Mueß 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden 
gegeben? 

Es erfolgte eine Präsentation zur Weiterentwicklung des AWO 
Ferienzentrums Mueß. Die aktuellen Bauplanungen werden vorgestellt. Es 
ist eine  Jugendbeherbergung und Seminarzentrum mit Konferenz-
bestuhlung geplant. 
Die Einreichung des Bauantrages ist für den Sommer 2021 beabsichtigt.  
Rolf Steinmüller fragt nach den Investitionskosten. Die ersten Schätzungen 
ergaben ca. 5-6 Mio EUR.  
Herr Schubert fragt nach der zeitlichen Vorstellung für die Planung und die 
angestrebte Fertigstellung. Es wird ausgeführt, dass die Vorplanungen fast 
abgeschlossen sind. Baubeginn soll im Frühjahr 2022 sein. Die 
Fertigstellung ist bis  Ende 2023 geplant. Die bestehende Kooperation und 
Abstimmung mit dem Freilichtmuseum ist weiterhin beabsichtigt; auch mit 
Blick auf darauf, dass das Freilichtmuseum Mueß 2025 ein Außenstandort 
der BUGA 2025 werden soll. 
Frau Nagel fragt, warum so viele Parkplätze geplant sind. Es wird 
ausgeführt, dass diese auch für die Seminarangebote geplant sind. Es wird 
gefragt, ob diese Parkplätze auch für Veranstaltungen in Mueß genutzt 
werden können. Da es schon eine sehr gute  Zusammenarbeit mit dem 
Freilichtmuseum gibt, können sicher auch Absprachen für Veranstaltungen 
getroffen werden. Es werden aber keine öffentlichen Parkplätze im 
Feriendorfgelände zur Verfügung gestellt. 
Es wird gefragt, was zukünftig mit den Wohnmobilstellplätzen geplant ist.  
Diese werden mit dem Neubau aufgegeben. 
Hr. Mielke bietet an, bei Baufortschritten den Ortsbeirat zu informieren. 

 
zu 4.  Beantwortung von Anfragen des Ortsbeirates und Mitteilungen der Verwaltung 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden 
gegeben? 

Anfrage vom 19.04.2021 im Zusammenhang mit der Gehwegbeschädigung 
durch einen LKW im Consrader Weg, obwohl diese Strecke sowohl aufgrund 
der abgerissenen Brücke  als "Sackgasse" als auch mit einer 
Tonnagebegrenzung (2,8t) ausgewiesen ist:  
„Die Anwohner im Consrader Weg berichten, dass dies kein Einzelfall ist und 
sich häufig LKW hier verfahren, offensichtlich nach Navigationsgerät 
fahrend, aber ohne Beachtung der Verkehrszeichen. 
Es wird darum gebeten, diese Informationen an die zuständigen 
Mitarbeiter weiterzuleiten, um in Abstimmung mit der Polizei und ggf. dem 
Straßenbauamt 

1. zu überprüfen, ob die Umleitungsbeschilderung tatsächlich 
ausreichend ist und welche Maßnahmen ergriffen werden können, 
derartige Fehlfahrten zu vermeiden bzw. zu reduzieren, sowie 
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2. die notwendige Reparatur der beschädigten Gehwege kurzfristig zur 
Gewährleistung der Verkehrssicherheit, insbesondere auf dem Gehweg 
im Consrader Weg, zu veranlassen.“ 

 
Antwort der Stadtverwaltung vom 20.ß04.2021: 
„Der FD Verkehrsmanagement unternimmt folgendes:  
- die SDS bekommt die Bitte um Schadensaufnahmen und 

Wiederherstellung … 
- Der FD leitet den Hinweis via 69.1 an die Polizei weiter, bittet um 

Kontrollen des fließenden Verkehres, auch wenn dies wohl nur bedingt 
und punktuell erfolgen kann 

- Und der FD bittet das SBA um Prüfung, ob die Beschilderung optimiert 
werden kann. Die LKW-Umleitungsbeschilderung des SBA beginnt 
räumlich schon sehr frühzeitig und nicht auf dem Gebiet der Stadt 
Schwerin, sondern der Landkreise.“ 

 
Die Gehwegschäden wurden am 20.04.2021 noch behoben. 
Der Kontaktbeamte Thomas Böhm hat mitgeteilt, dass er dazu Rücksprache 
mit der Polizeiinspektion nimmt. 

 
zu 5.  Beratung von Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss - 

Seniorengerechtes Wohnen bei der Stadtplanung stärker berücksichtigen, 
Antrag der Fraktion Unabhängige Bürger, Vorlage 00003/2021 

Was wurde 
besprochen? 
Welche 
Anregungen 
wurden 
gegeben? 

Frau Pohlner und Herr Steinmüller erläutern den Antrag.  
Grundsätzlich findet der Antrag Zustimmung, aber es besteht noch weiterer 
Beratungs- und Abstimmungsbedarf, insbesondere zu folgenden Fragen: 
1. Wie soll der Antrag praktisch umgesetzt werden? 
2. Was bedeutet in diesem Zusammenhang „bezahlbar“ und an welchen 

Kriterien soll das festgemacht werden? 
3. Soll tatsächlich eine Beschränkung auf Eigentümer von Wohnraum 

erfolgen? Ist nicht eine Erweiterung für einen grundsätzlichen Wechsel 
oder Wandlung von nicht altersgerechten auf altersgerechten Wohnraum 
dem Anliegen des Antrages angemessener? 

Zur weiteren Beratung und Beschlussfassung soll eine Wiedervorlage in der 
nächsten Sitzung erfolgen. 

 
zu 6. Verschiedenes 
Herr Schubert bedankt sich für die Hilfe von den Mitgliedern des Ortsbeirates und den 
Anwohnern beim Frühjahrsputz. Familie Henning kümmert sich um die Bank an der 
Haltestelle „Freilichtmuseum“. Der OBR bedankt sich ausdrücklich dafür. Ein Dank geht auch 
an SDS für die problemlose Abholung der roten Säcke 
 
Die nächste Sitzung findet am 19.05.2021 statt und soll als Schwerpunkthema den 
grundhaften Ausbau der Alten Crivitzer Landstraße enthalten. 
 
 
 
gez. Stefanie Pohlner 


